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Международные отношения 

Песков оценил возможность изменений в политике России по Арктике 

Известия, 11.09.2019 14:06 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков заявил, что 

политика России по Арктике не изменится из-за отставки советника 

президента США по национальной безопасности Джона Болтона. Об этом в 

среду, 11 сентября, сообщает «РИА Новости». 

«Нет, ничего не поменяется, ничего не изменится. А что касается России, 

она как была великой арктической державой, так она ею и останется, где бы 

господин Болтон ни работал», — подчеркнул Песков. 

Бывший советник президента США по нацбезопасности Джон Болтон 

выступал против усиления позиций России и Китая в Арктике. В мае он 

призвал выпускников академии береговой охраны в Нью-Лондоне 

восстановить лидерство страны в этой зоне. По его словам, выпускники смогут 

бросить вызов растущему российскому влиянию в Арктике, а также выступить 

против незаконного притязания Китая на «околоарктический статус». Болтон 

подчеркивал, что США намерены круглый год присутствовать в Арктике, 

чтобы противостоять Москве и Пекину. 
            <> 

Первоисточник: https://iz.ru/920361/2019-09-11/peskov-otcenil-vozmozhnost-

izmenenii-v-politike-rossii-po-arktike 

 

Энергетика 

Решение о выдаче 2,6 трлн рублей арктических льгот примет Путин 

Ведомости, 12.09.2019 00:17 || Виталий Петлевой, Светлана Бочарова 

Вопрос с обсуждением арктического законопроекта вынесен на уровень 

президента. 

Первый зампред правительства Антон Силуанов попросил, а президент 

Владимир Путин ввел до конца года мораторий на налоговые льготы 

нефтяникам. Однако это решение не остановило ни главного исполнительного 

директора «Роснефти» Игоря Сечина, ни зампреда правительства Юрия 

Трутнева, курирующего развитие Дальнего Востока и Арктики. Им удалось 

вынести на президентский уровень обсуждение арктического законопроекта, 

согласно которому только нефтяные компании, работающие в регионе, смогут 

получить беспрецедентные налоговые льготы – на 2,6 трлн руб., рассказали 

«Ведомостям» три чиновника и собеседник, близкий к одному из возможных 

участников такой встречи. 

Встреча состоится у президента в ближайшие недели, говорят 

собеседники «Ведомостей». Сечин и Трутнев уже после наложения моратория 

на новые льготы для нефтяников несколько раз докладывали Путину, как 

важно развивать Арктику, и президент согласился выслушать позиции сторон, 

https://iz.ru/920361/2019-09-11/peskov-otcenil-vozmozhnost-izmenenii-v-politike-rossii-po-arktike
https://iz.ru/920361/2019-09-11/peskov-otcenil-vozmozhnost-izmenenii-v-politike-rossii-po-arktike
https://iz.ru/920361/2019-09-11/peskov-otcenil-vozmozhnost-izmenenii-v-politike-rossii-po-arktike
https://www.vedomosti.ru/business/articles/2019/09/11/811046-vidache-arkticheskih-lgot
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рассказывают они. «Пока [встречи] в сентябре не планируется. Но тема на 

повестке дня», – заявил «Ведомостям» представитель президента Дмитрий 

Песков. 

<> 

Первоисточник: https://www.vedomosti.ru/business/articles/2019/09/11/811046-

vidache-arkticheskih-lgot 

 

Северный морской путь 

В Швеции оценили безопасность Севморпути и его влияние на экологию 

Радио Sputnik, 12.09.2019 03:00 

МОСКВА, 12 сентября/ Радио Sputnik. Вице-президент Шведской 

ассоциации судовладельцев Андерс Херманссон в беседе с РИА Новости 

рассказал о том, как шведские компании оценивают безопасность Северного 

морского пути (СМП) и его влияние на экологию. 

"Что касается безопасности, по крайней мере, судя по нашему опыту на 

сегодняшний день, сопровождающие ледоколы и все остальное работает 

хорошо. Поскольку Швеция – страна Арктического региона, наши судоходные 

компании привыкли к снегу, льду и сложным погодным условиям. Мы хорошо 

осведомлены о проблемах, связанных с судоходством в Арктике. У шведских 

компаний хороший опыт в этой области", – отметил Херманссон. 

При этом он добавил, что несмотря на таяние льдов, Арктика по-

прежнему остается сложным для судоходства регионом: 

"Но надо понимать, что даже с учетом изменений в ледяном покрове, 

Арктика – это все равно Арктика. Например, ограниченное количество 

световых дней, большие расстояния. Это важный фактор, который надо 

учитывать", – сказал Херманссон. 

Первоисточник: https://radiosputnik.ria.ru/20190912/1558590570.html 

 

Социально-экономическое развитие 

V Восточный экономический форум — итоги, проекты, надежды, 

действительность 

ИА Красная Весна, 11.09.2019 10:57 
5-й ВЭФ прошел во Владивостоке 4–6 сентября 2019 года. Подписано 

270 соглашений на 3,4 трлн рублей. Хедлайнерами были лидеры России, 

Японии, Индии, Монголии и Малайзии. В рамках форума состоялось 

заседание президиума Госсовета РФ и сессия дискуссионного клуба «Валдай». 

Инвестиции в регион текут рекой, но остановить отток населения они не 

могут. 

<> 

Первоисточник: https://rossaprimavera.ru/article/c79a23ba 

https://radiosputnik.ria.ru/20190912/1558590570.html
https://rossaprimavera.ru/article/c79a23ba
https://rossaprimavera.ru/article/c79a23ba
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Все военные поселения Мурманской области получат планы развития 
МК в Мурманске, 11.09.2019 15:59 

ЗАТО и другие военные поселения Мурманской области включены в 
госпрограмму «Социально-экономическое развитие Арктики». О достижении 
такого соглашения сообщил губернатор Андрей Чибис после встреч в 
Правительстве России. Теперь для каждого «военного» муниципалитета, 
разработают комплексные планы развития. Они включают в себя 
модернизацию дорог, коммунальных сетей, общественных пространств, 
жилого фонда. 

В конце августа Владимир Путин поддержал предложение Мурманской 
области по созданию программы модернизации военных городков. 

Первоисточник: https://murmansk.mk.ru/social/2019/09/11/vse-voennye-poseleniya-
murmanskoy-oblasti-poluchat-plany-razvitiya.html 

 

Экология 

«Будущее Арктики» реализуется в рамках нацпроекта 
Муравленко Медиа, 11.09.2019 

Почти девятьсот кубометров мусора за три месяца убрано 
эковолонтерами проекта «Будущее Арктики». Это более 20 
несанкционированных свалок. Ликвидация загрязнённых территорий - одно из 
направлений национального проекта «Экология». Ликвидировать все 
несанкционированные свалки, выявленные на 1 января 2018 года в границах 
городов, - это одна из ключевых задач национального проекта «Экология». 
Отряд волонтеров «Будущее Арктики» ежегодно выходит на уборку 
территорий. В этом сезоне благодаря активистам в лесах и промышленной 
зоне Муравленко ликвидировано более 20 несанкционированных свалок. 
Один из самых загрязнённых участков вблизи города - старый полигон. Здесь 
представители организаций и учреждений муниципалитета совместно с 
экодружиной «Будущее Арктики» провели практически все выходные лета. За 
сезон с территории старого полигона вывезли более пятисот кубометров 
мусора. 

<> 
Первоисточник: http://www.muravlenko24.ru/news/43533-buduschee-arktiki-

realizuetsya-v-ramkah-nacproekta.html 
 

Лед в Арктике в августе стаял на треть больше обычного 
Политика сегодня, 11.09.2019 14:58    

Средняя площадь льда в арктическом регионе в августе на 35% меньше, 
чем средний показатель для этого месяца.  Об этом сообщили специалисты 
Европейского сервиса мониторинга атмосферы Copernicus (CAMS) в среду, 11 
сентября. 

<> 
Первоисточник: https://polit.info/468132-led-v-arktike-v-avguste-stayal-na-tret-bolshe-

obychnogo 
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Геологи нашли связь между глубоководными выбросами метана и 

ледниковыми периодами 

OaNews, 11.09.2019 18:20 

Ученые из факультета геологии Таллиннского технического 

университета занимаются исследованием факторов, контролирующих 

просачивание метана и восстановлением хронологии прошлых выбросов 

метана в одном из самых чувствительных к климату регионов мира - в 

Баренцевом море, в Арктике. Они установили, что глубоководные выбросы 

метана и ледниковые периоды взаимосвязаны. 

Первоисточник: https://oane.ws/2019/09/11/geologi-nashli-svjaz-mezhdu-

glubokovodnymi-vybrosami-metana-i-lednikovymi-periodami.html 

 

Экологи Северного флота завершили сезонную работу по очистке 

Арктики 

ТАСС, 11.09.2019 17:19 

МУРМАНСК, 11 сентября. /ТАСС/. Военнослужащие экологического 

взвода Северного флота, собиравшие металлический мусор на острове 

Котельный архипелаг Новосибирские острова в море Лаптевых, завершили 

сезонные работы в нынешнем году. Как сообщает в распространенном в среду 

сообщении пресс-служба флота, за два с половиной месяца с середины июня 

до сентября они перевыполнили план по сбору на 20%. 

<> 

Первоисточник: https://tass.ru/obschestvo/6875619 

 

Транспортные системы 

Предложения Игоря Рудени о совместных проектах в сфере транспорта 

вошли в рейтинг «Губернаторская повестка» 

Tverlife.ru, 11.09.2019 
Губернатор Игорь Руденя вновь отмечен в рейтинге «Губернаторская 

повестка» по итогам прошедшей недели. В фокус исследования попало 

обсуждение главой региона с руководством ОАО "РЖД" совместных 

проектов. Об этом сообщается на сайте фонда развития общественных связей 

«Петербургская политика». 
<> 

 
Первоисточник: https://tverlife.ru/news/predlozheniya-igorya-rudeni-o-sovmestnykh-

proektakh-v-sfere-transporta-voshli-v-reyting-

gubernatorsk.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%

2Fyandex.ru%2Fnews 

https://oane.ws/2019/09/11/geologi-nashli-svjaz-mezhdu-glubokovodnymi-vybrosami-metana-i-lednikovymi-periodami.html
https://oane.ws/2019/09/11/geologi-nashli-svjaz-mezhdu-glubokovodnymi-vybrosami-metana-i-lednikovymi-periodami.html
https://tass.ru/obschestvo/6875619
https://tass.ru/obschestvo/6875619
https://tverlife.ru/news/predlozheniya-igorya-rudeni-o-sovmestnykh-proektakh-v-sfere-transporta-voshli-v-reyting-gubernatorsk.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tverlife.ru/news/predlozheniya-igorya-rudeni-o-sovmestnykh-proektakh-v-sfere-transporta-voshli-v-reyting-gubernatorsk.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Наука, культура, образование 

Россия создаст арктическую научную станцию на вмороженном в лёд 

ледоколе 

REGNUM, 11.09.2019, 15:04 

МОСКВА, 11 сентября 2019, 15:04 — REGNUM Минприрорды России 

запускает проект по созданию арктической научной станции нового типа с 

использованием вмороженного в лёд ледокола «Капитан Драницын», заявил 

директор департамента государственной политики и регулирования в области 

гидрометеорологии, изучения Арктики, Антарктики и Мирового океана 

Сергей Хрущёв. Об этом 11 сентября сообщает пресс-служба ведомства. 

Вопрос обеспечения национальных интересов России в Арктике и 

Антарктике накануне обсудили участники общественного совета при 

Минприроды РФ. Выступивший на нём Хрущёв напомнил о советском  

лидерстве в изучении арктических пространств, в том числе с использованием 

дрейфующих научных станций. 
 Первоисточник: https://regnum.ru/news/society/2716070.html 

 

Разное 

В Петербурге начали реставрировать уникальный «Папанинский» 

автомобиль 
Пятый канал, 12.09.2019 5:28 

В Петербурге приступили к реставрации уникального автомобиля, 

неофициально его называют «папанинским». Хотя на нем ездили и другие 

пионеры «русского севера». Уникальный грузовик НАТИ-В с резиновыми 

гусеницами был изготовлен в нескольких экземплярах специально для первой 

в мире дрейфующей станции Папанина. 

<> 
Первоисточник: https://www.5-tv.ru/news/264155/vpeterburge-nacali-restavrirovat-

unikalnyj-papaninskij-avtomobil/ 

 

Магаданские агрономы вывели два новых холодоустойчивых сорта 

картофеля 
МИР24, 11.09.2019 16:01 

Магаданские ученые-агрономы вывели два новых сорта картофеля, 

устойчивым к холодам, сообщает ОТР. Специалисты выводили их в течение 

15 лет и назвали «Колымский» и «Арктика». 
Первоисточник: https://mir24.tv/news/16377447/magadanskie-agronomy-vyveli-dva-

novyh-holodoustoichivyh-sorta-kartofelya 

https://regnum.ru/news/society/2716070.html
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